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秋葉区 「9 条の会」 8 周年のつどい  100 余人 集う！ 

記念講演 戦争する国にさせない ！ 
講 師  五 十 嵐 仁 法政大学名誉教授 

「現実に 人が血を流しあう日米同盟 にしなくてはいけない」  〜安倍晋三 首相〜 

誰 が 血 を 流 す の か！ 
 憲法のこれまでの解釈をかえて集団的自衛権を容認する目的の、本人自身による正確な定義です。 評判

が悪いので「限定的」だなどと言いだしていますが、危険な本質は少しもかわりません。 日本の若者をアメ

リカの戦争にさしだす。 安倍氏らが戦争に行くことは 100％ありません。 自分たちは安全な所にいて、若者

に血を流せという。 

ベ ト ナ ム 戦 争 
 過去に集団的自衛権が行使されたのはアメリカのベトナム侵略などを正当化するためでした。 同盟国南

ベトナム政府（アメリカが育てたあやつり人形）の「要請」をうけてアメリカは「共産化を防ぐために」1960 年

代初めから 15 年間にのべ 800 万を派兵、小さな国に爆弾や枯葉剤の雨を降らせ、国土を荒廃させました。 

ベトナムの民間人200万、解放軍110万を殺し、米軍も5万人余が戦死しました。 

ベ ト ナ ム 戦 争 と 日 本 
 歴代の自民党政府は、アメリカのベトナム侵略を一貫して支持、ベトナムを爆撃するＢ52は沖縄を基地にし

ていました。 しかし、自衛隊を派兵することは憲法9条があって、遂にできませんでした。 

ベ ト ナ ム 戦 争 と 韓 国 軍 
 韓国の朴軍事独裁政権は、同盟国アメリカの要請をうけて、のべ 32 万を派兵、もともと戦争する理由など

なにひとつないのにベトナム人4万人を殺し、自らも5千人の戦死者を出しました。 

日 本 の 若 者 を 待 つ 残 酷 な 未 来 
 9 条のしばりを外した日本の若者を待っているのは、韓国の若者と同じ運命です。 アメリカの戦争に目下

の奴隷として血を流す。 それが自民党の約束する若者の明日。 こんな冷酷な政治家は一刻も早く退陣して

もらわなくてはなりません。 好戦国アメリカに日本の命運を賭ける愚かな道に進まないためにも。 

 

―マの講演でしたが、参加者はいつの間にか話の中に引き込まれて

いきました。「ユーモアを交えた五十嵐仁先生の話が本当に良かった。 

具体的で今の情勢が非常によく分かった」というような感想がたくさ

ん寄せられました（２面に掲載）。 また、講演に先立って企画された

「うたごえ」は、波塚静亮さんのギター伴奏で参加者の歌声がひび

き、会場が和やかな雰囲気につつまれました。 

春日和の4月27日、新津健康センター（はつらつホール）を会場に 100人余りの参加者が集まり、「秋葉区

9条の会、8周年のつどい」が開催されました。 講師の五十嵐先生の終始ユーモアを交えた話術に、難しいテ 

 

********************************************************



 
まず、板橋さんの最初のお話がとても分かりやすくて

よかったです。 五十嵐先生のお話は言うまでもなく、

とても分かりやすかったです。 集団的自衛権の問題

がはっきりしました。 靖国問題など、例え話面白く話さ

れ、理解できました。 あきさせない話術で、とてもい

い講演でした。            ４０代女性 

 タイムリーな企画でよかったです。 本当に安倍の右

傾化はすざましい。 平和憲法をなし崩しにする暴挙は

大多数の民意で止めなければならないと思います。 

９条の会でも国会行動をしてほしいです。 私も参加し

たいです。 今日は参加者が多―いようでした。 唄が

よかったです。 五十嵐先生の話はとっても面白かった

です！ わかりやすくためになる話なのに、笑えるこ

とが１番よかった！ また聞きたい。 政治家になってほ

しい。                ５０代 

 ひさしぶりに歌をうたい、気分が高揚した。 

 講演はおもしろかった。 冗談をおりまぜながら楽し

めた。 話している内容は非常に納得させられるもの

だった。 安倍内閣は止めさせるしかない。 まさしく、

その通りだ。             ５０代男性 

 五十嵐仁先生の話が本当に良かった。 具体的で今

の情勢が非常によく分かった。 ユーモアたっぷりで良

かった。 全体的に良かった。 我が家ではポスターを２

枚はりました。  がんばりましょう。    ７０代女性 

 

 安倍内閣がこれまでの保守党内閣ではなく、極右の

内閣であることがよく分かりました。 これまで政権支

えてきた官僚、中枢にいた政治家が、そろって安倍内

閣のやり方に反対しているのもうなずける話です。 

我が国が攻撃されているわけでもないのに、同盟国

だからといって攻撃に参加したら、戦争になります。

「限定的」などと言葉のあやでごまかそうとしていま

すが、だまされてはならないと思いました。７０代男性 

 “民意を見えるかたちにする”ということが。 少なく

とも今できることだと教えて頂けてよかったです。   

４０代女性 

平和を願いながら参加者みんなで歌うというのは良

かったと思います。講演で集団的自衛権の行使は進ん

で戦争に突入していくことだと、改めて確認できた。 

「自衛」という言葉にだまされないようにしなければ。                

４０代男性 

 最近の改憲状況を国際問題などに応えるかたちで、

タイムリーな内容だったと思います。質疑でさらに広

がりのある内容になりました。     ５０代男性 

 とても良かったです。 顔ぶれが固定化？ 何とか新

しい顔を連れてきたいと反省しています。 ご苦労様

でした。               ７０代女性 

 話を聞いて胸がすっとしました。 みんなで頑張り

たいと思いました。         ６０代女性 

 

 

秋葉区「９条の会」８周年のつどい 感想集 

  
秋葉区のすみずみまで響かそう、 

皆でつなぐ、平和のメッセージを！ 

             熊谷 昭夫 （新金沢町） 

 今の憲法が施行されてから67年を迎えた。「９条」の

おかげで、日本人は戦争で一人も人を殺したり、殺され

たりすることがなかった。安倍内閣が押し進めようとし

ている「集団的自衛権」は、日本本土やアメリカ本土が

攻撃を受けなくても、武力を行使できるようになって

いる。今までの戦争は自衛のためとか正義のためとい

う名目で起こっている。イラク戦争では、「大量破壊兵

器」を持っているという「うそ」の情報で起こった。武器

輸出三原則が改悪され、どこの国へでも輸出すること

ができるようになれば、いつ戦争が起こってもおかし

くないような事態になる。軍事産業のもうけのために、

国民の命が危険にさらされるようなことがあってはな

らない。 

今年も新成人のみなさんに 

アピールしました！ 

 憲法記念日の５月３日、成人式に出席する若者に

「戦争きらい・憲法９条大好き」のアピールをしまし

た。2006 年からの恒例行事で、今年は９回目になり

ます。小学生を含む１６人で行動しましたが、新成人

の若者もプラカードを持つ一幕もありました。 


